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星报追踪
星报讯（记者 刘海

泉） 2008 年 11 月 24

日，萧县龙城镇梁超持

枪杀妻，一审被判死刑，

但最高院不核准死刑，

后提起再审，案犯获判死缓。之后，省检察

院向省高院提起抗诉。11月 11日，本报以

“‘安徽版李昌奎案’13日将再审”为题对此

事进行了报道。昨日下午，该案在萧县重

审，针对被告梁超为自己的诸多开脱，公诉

人直斥对方妄图逃避处罚，罪加一等。

在昨日的庭审中，针对故意杀人的控

诉，被告拒不承认，反复称当时“是跟妻子闹

着玩，因为夺枪才误伤的，并非故意杀人，属

于意外事故”。

公诉人表示，开枪杀人需要完成装子

弹、瞄准、抠扳机等六个步骤，被告持枪朝被

害人射击，致被害人“牙齿、颅脑碎片和其他

人体组织四处散落”，“以上后果是基于完成

了六个步骤后产生的，怎么可能是意外？”

庭审中，被告人认为自己系投案自首，

应从轻判处。公诉人辩驳：“第一天晚上8点

左右杀的人，当晚既没有报案，也没有对受

害人进行任何抢救，还仍然到情人处鬼混，

直到第二天上午10点才投案自首。名为投

案自首，实为掩盖罪责，逃避处罚，社会危害

性更大。 矢口否认杀人，坚持是意外事件，

连民事责任都不愿意承担，你这叫认罪吗？”

针对被指控长期对被害人实施家庭暴

力，被告也否认。检方称受害人儿子、亲友

及邻居可以作证，并拿出了受害人手指甲都

被打掉了这些细节证据，驳斥了被告辩解。

昨日，受害人代理律师陈传杰在庭审结

束后谈了自己的看法。

“人民检察院通过行使刑事抗诉权，要

求人民法院重新审判，体现了对刑事审判活

动进行监督，有利于统一、正确实施法律，体

现了法律的严谨和进步。”陈律师认为，案件

经抗诉，成功进入重审程序，但也有值得反

思的地方。“以前，在传统观念中，可能认为

死刑和死缓差别不大，实际上，这两种刑罚

性质上完全不一样。”

据悉，该案最终将提交审判委员会讨论

决定，择日宣判。

昨日，合肥市南门小学

的操场上到处是火红一片，

我省在此举行纪念少先队建

队62周年活动。

团省委相关负责人表

示，希望通过这次“红领巾心

向党”——新老成员话成长

活动，让广大少先队员深刻

体会今天幸福生活的来之不

易，从小就树立让我们的国

家更美好，让更多的小朋友，

更多的人过得更加幸福的高

远志向。

实习生 施亚磊

记者 赵莉/文 程兆/图

星报讯（记者

桑 红 青 赵 莉 ）

“学校要开展少先

队队会一定要有创

意。”“老师平时要

对孩子进行戴红领巾光荣教育。”……

昨天，本报报道了部分小学生“戴”红

领巾成了“带”红领巾，引起社会各界

热议，纷纷建言学校应该开展创意活

动，强化中小学生“红领巾光荣”的意

识。

“一至三年级的孩子对红领巾比

较喜爱的，但有些孩子到了四年级以

上，渐渐就疏远了红领巾。”合肥市某

小学负责人昨天接受记者采访时表

示，老师要求学生统一戴的时候，学生

一段时间内进校园都戴，但过一阵子

不统一要求了，就会出现学生不戴的

情况，尤其是高年级学生。

合肥市屯溪路小学校长陈罡昨天

接受记者采访时也表示，高年级学生

确实存在不要求就不愿意戴红领巾的

情况，但作为学校，会积极开展很多少

先队主题队会，让孩子增强少先队知

识的教育，了解红领巾、热爱红领巾。

昨天，合肥市教育局举行首届少

先队鼓号队展演及竞赛活动，该市17

所中小学鼓号队进行了比赛，目的就

是培养少先队员组织意识、集体意识

和荣誉感。记者昨天在采访中还了解

到，今年我省各中小学都开展了类似

活动，提高中小学生“红领巾光荣”的

意识。

针对本报的报道，合肥市教育局

团委负责人昨天表示，过去的红领巾

是评选出来的，那时候只有品学兼优

的孩子才能加入少先队，现在要求是

“全童入队”，之前的孩子戴上红领巾

时觉得非常自豪，因为那是“好孩子”

的标志，现在普及了，所以作为学校要

强化少先队入队教育，要通过一系列

创意活动让“红领巾”回归光荣。
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“戴”红领巾成了“带”红领巾引发热议，专家建议——

通过创意活动让“红领巾”回归光荣

“安徽升级版李昌奎案”昨日在萧县重审，公诉人直斥：

民事责任都不愿承担，这叫认罪？

皖北两条公路“整容”
将提升我省公路等级

星报讯（记者 王玉） 随着省道S202萧淮路

淮北段百善至涡阳界段改建工程（南段）启动，昨

日，记者从公路部门了解到，省道307亳州至涡阳

段一级公路改建工程也将在年内开工。这两条路

改建后，将会提升我省的公路等级。

省道S202淮北段改建一级公路是省“十二五”

路网改造重点项目，此次开工的S202萧淮路淮北

段百善至涡阳界段改建路线全长约22公里，采用

四车道一级公路标准，设计时速为80km/h。工程

投资概算3亿元，计划工期两年。

目前，省道307亳州至涡阳段一级公路改建工

程可行性研究报告顺利通过评估，将于年底开工

建设。省道307亳州至涡阳段一级公路改建工程

项目连接谯城区及涡阳县，往南接界阜蚌高速公

路，往北可上下亳阜高速公路及在建的泗许高速

公路，是亳州市境内南北向的重要交通干线之一。

星报讯（付米米 张广军 星级记

者 徐涛） 以往大家对建筑工地生活

区的评价，几乎都是脏、乱、差，特别是

那些臭鞋子、烂袜子以及宿舍门前的剩

菜饭，更是令人远离。而如今，如果看

到农民工宿舍，估计你会大吃一惊。

“十几个人挤在一起，气味连老爷

们自己都受不了。”来自舒城县南岗镇

的瓦工李自强，至今还记得以前用竹笆

子扎起来的工地宿舍，准确说，算不上

宿舍，只是工棚而已。李自强说，对比

过去和现在打工时的居住条件变化，都

无法相信以前自己是怎么忍受过来

的。李自强如今所在的工地不但有封

闭的围墙，内部还有临时的水泥路，路

两旁还栽着花草绿植。

据了解，就在今年，合肥市城乡建

委还通过评选建筑工地“文明示范生活

区”、组织“文明创建及宣传教育现场观

摩”活动，让众多工程项目部开始比拼

环境美化、硬件建设。目前，该市大部

分工地都有了标准化的农民工宿舍、卫

生间、浴室、学习娱乐活动室，甚至有的

还人性化地设置了“夫妻房”。

“人们来到城市是为了生活得更

好，文明创建不仅是城市发展的需要，

也是企业发展的需要，更是广大建筑工

人的迫切需要。他们在为城市建设贡

献智慧与汗水的同时，也期盼着自身工

作生活环境能够更加舒适、文明。”合肥

市城乡建委副主任王道荣告诉记者，近

年来，该市完善农民工管理，构建和谐

劳资关系，着力提升建筑工地生活环

境，“要让农民工有尊严地生活！”

“竹笆棚”不再是民工的代名词
封闭围墙，花草相伴，农民工有尊严地生活

我省预演双色球大加奖好戏

宣城彩民56元中530万
星报讯（姚荣亭 蔡健 记者 周德胤） 全国

正轰轰烈烈准备10月20日即将到来的双色球2亿

元大加奖，我省彩民首先预演中奖好戏。在昨晚

双色球2011120期开奖中，我省宣城市宁国彩民喜

中一等奖，这是宣城彩民今年第三次中出一等奖，

更是我省今年双色球第25注头奖。

在昨晚双色球2011120期开奖中，宣城市宁国

一彩民8+1复式中得一等奖，奖金530余万元。记

者从安徽省福利彩票发行中心机房获悉，该彩民

采取的8+1复式投注的方式，花了56元钱，中奖站

点位于宁国市翠竹家园1011号门面34150305号福

彩投注站。

双色球昨晚开出中奖号码为红球：04、14、17、

28、30、33，蓝球：07。全国中出一等奖11注，单注

奖金5309612元。

废弃厂房深夜冒出大火
内有大量汽油桶、硫酸

星报讯（记者 张敏） 昨晚23时20分许，省

城合巢路客车厂内，一间废弃的厂房突然失火，整

个占地约上百平米的厂房毁于一旦。截至次日凌

晨时分，消防仍在不停灭火，火灾原因还有待详细

调查。

记者赶到时，辖区交警、巡警、消防源源不断

赶到，交警疏导路段交通秩序，在宿舍区的大门，

多名保安挡住记者去路。透过大门可以看到，距

大门约200米内，火光四射，警灯闪烁。

据目击者称，失火的厂房为砖混结构，夹在两

间厂房中间，原先为一喷漆的车间，占地上百平

方，数月前已经搬走，但厂区内遗留了大量易燃物

品。“还有大量汽油桶、硫酸，一旦蔓延很危险！”失

火的厂房距离居民区较远，对附近居民未造成影

响，但失火产生的浓烟在一公里外都能闻到。

至记者凌晨发稿时，火势已经得到完全控制。


